

Subasta de casas en Vitoria

En la Notaría de don Victor Manero, Estación, 3, a las once del día 26 de los corrientes, se venderán en pública subasta tres casas de la testamentaria de don Eustasio Fernández de Exquerecocha, señaladas con los números, 55 de la calle de la Estación, 13 de la Florida, y 37 de la Herrería, constituyendo cada casa un lote. Para tomar parte en la subasta será preciso que los licitadores presenten su cédula personal y depositen sobre la mesa el cinco por ciento de la cantidad en que está tasada la finca, en cuya licitación intenten tomar parte.

El título de pertenencia y demás condiciones de subasta están de manifiesto en dicha Notaría.

Vitoria a 14 de Noviembre de 1904.

Calefacciones

Antes de proceder a ejecutar ningún proyecto de calefacción consultar con la casa Larrinaga y Zubizarre, de Bilbao, que es la más económica y que mejores referencias tiene.

Subasta

El día 28 de este mes a las once de la mañana se venderán con rebaja en el precio de un 20 por ciento los bienes siguientes:

- 1.ª La casa-fábrica que fué de hilados de lana, con sus terrenos y tejamanos adyacentes, situada en la calle de Francia de esta ciudad señalada con el número 45.
- 2.ª Otra casa que también estaba destinada a fábrica, situada en la calle del Portal de Arriaga señalada hoy con el número 46.
- 3.ª Las máquinas todas destinadas a la fabricación de lanas y tejidos que existen en los edificios mencionados.

UNA CARTA

Señor Director de HERALDO ALAVÉS. En mi poder está un ejemplar encuadernado de los 69 primeros números del *Correo de los Ciegos de Madrid*, mencionado por mi buen amigo don Julián de Apráiz en su interesante libro intitulado "Don Isidoro Borsari". En las páginas 146 y 147 del martes 13 de Febrero de 1787 se lee una *Carta de Vizcaya*, firmada por Cayetano Díaz de Arjona, Fuenterrabía y 2 de Diciembre de 1786. Esta carta es interesante, por dar noticia del uso hasta fines del siglo XVIII del nombre *Biscaya* en el sentido del país Bascongado, en general, sin limitarse al señorío propiamente dicho.

En las páginas 159 y 160 hay una *Carta de Góndola en Vizcaya*, firmada por el *Apestado Forastero*, describiendo una noche infortunadamente pasada en Madrid. Mi amigo don J. M. Bernaldo, Presbytero Vasconí, 8 calle de San Agustín, Durango, leyendo este tomo que yo le había prestado, halló hoy en la página 96, la firma Vascongada "Ignacio Inde cedealdesturrierrigurrin", al final de una *Carta de Madrid*, y supone que Inde pueda ser errata de Induri, nombre de un barrio de Dima. Sería interesante averiguar si hay verdadera alguna propiedad que tenga este nombre de 30 letras. Si no existe, por lo menos es característico del país; y se analiza así: *gurrin=rojo*, *encarnado*; *berri=nuevo*; *iturri=fuente*; *alde=lado*; *be=abajo*. No explico Indede. Tal vez sea corrupción de Indate=rociada. En dicho periódico se usaba aún *x* en vez de *j*, como en Don Quixote.

De usted EDWARD S. DODGSON, correspondiente de la Real Academia de la Historia, de Madrid.

Durango 13 de noviembre de 1904.

Ayuntamiento

La leche

Haciendo uso de los densímetros, reconocieron ayer los guardias municipales, la leche puesta a la venta en Vitoria.

Solo fueron decomisados tres y medio litros; a un expendeddor.

Comisión

A las once y media de esta mañana se ha reunido, en las casas consistoriales, la comisión municipal de beneficencia.

Volverá a hacerlo a las siete de esta noche.

Sobre un concierto

Según nuestros informes, que hace tiempo adelantamos, estos días se ha venido trabajando para la organización de un concierto, que ha de dar, el día 17 de los corrientes, como digimos, en nuestro Teatro Principal los virtuosos Casals y Bader.

Las gestiones continúan, aunque es de temer no den el satisfactorio resultado que todos apetecemos, siendo uno de los inconvenientes con que se tropieza, la estancia en Vitoria de la compañía cómica lírica que dirige don José Angeles.

Los eminentes músicos, proyectaban venir desde Madrid, donde han dado dos grandiosos conciertos en el teatro de la Comedia, haciéndose aplaudir por el público y la prensa.

Si no ahora, se proyecta el concierto para cuando sea posible su realización. Mucho nos alegrará poder admirar en nuestra ciudad, a artistas de tan excepcional mérito.

La gota de leche

Una visita

Anteayer, a las tres y media de la tarde, fué entregado, a la sociedad de recreo *Club Alavés*, el obsequio con que corresponde el ayuntamiento de Vitoria, a ese centro, por la brillante organización de la última *hermesse* celebrada, que tan positivos resultados ha rendido para el benéfico establecimiento de la *Gota de leche*.

El magnífico regalo, obra del escultor don Lorenzo Fernández de Viana la medalla, y de los talleres de los señores Castroviejo y Compañía el marco que la encierra, ya lo tenemos descrito.

A la hora que indicamos, se presentaron a hacer entrega de él, en los salones del *Club*, los concejales don Ignacio Irueta, teniente de alcalde, y regidor preeminentemente don Manuel Múgica, comisionados, para ello, por la corporación municipal.

Fueron recibidos por la junta directiva y algunos socios, manifestando, a aquella, en nombre del ayuntamiento, su gratitud, el señor Irueta, y haciendo todos los presentes, grandes elogios del soberbio regalo.

A los señores Irueta y Múgica se obsequió con cigarrillos y licor.

LEONARDO.

Acto luctuoso

El acto cristiano de conducir ayer, a su última morada, los restos mortales del que en vida fué queridísimo amigo nuestro don Samuel Iturrate y Guinea, resultó grandioso é inolvidable.

La comitiva partió desde la casa del finado en la calle de los Fueros, hasta el cementerio de Santa Isabel, a las doce del mediodía, pasando por las calles de San Prudencio, Estación, Postas, Constitución, Cercas Altas y Cuesta de Santo Domingo.

Marchaban a la cabeza veinticinco asilados de la Casa de Misericordia con banderones encendidos; seguían dieciséis capellanes de peliz entonando las preces de ritual, llevando la cruz alzada de la parroquia de San Miguel y tres sacerdotes revestidos con capa pluvial y dalmáticas.

El severo y elegante féretro forrado de paño negro con aplicaciones de hierro, era conducido en hombros por cuatro obreros carlistas que quisieron dar esa prueba de cariño al jefe prestigioso. Las seis cintas del sarcófago eran llevadas por los señores don Manuel Ibarrodo, don Felipe Arrieta, don Andrés Saez de San Pedro, don Manuel Echanobe, don José Manuel Elizagarate y don Ramón Ortiz de Zárate, amigos íntimos todos del finado.

El duelo, que marchaba detrás del féretro, iba presidido por el señor provisor eclesiástico don Ignacio Hernández, el fiscal eclesiástico don José Ortiz de Zárate, el párroco de San Miguel don Emeterio Avechuco, los beneficiados de la catedral don Higinio Andrés y don Mateo Alberdi, el presbítero don Carlos Cortés, el fiscal de la audiencia de Logroño don Enrique Daniel Ruiz del Castillo, don Pablo de Velasco, don Luis Zulueta, don José María Ortiz de Zárate, don Jesús de Velasco, don José Mongelos y don Enrique Mendoza.

Detrás marchaba inmensa multitud de amigos y correligionarios del señor Iturrate, pertenecientes a todas las clases sociales, formando un cortejo no visto en Vitoria por lo abundante y lucido.

A las doce y media dió comienzo la misa en la capilla del Cementerio siendo oída por muchas personas. Puede calificarse sin temor a exagerar de grandiosa manifestación de duelo el acto de conducir los restos de don Samuel Iturrate, demostración elocuentísima de las generales y profundas simpatías que tenía el finado en nuestra ciudad, donde pasó tantos años siendo querido por todos, porque su alma nobilísima le hacía acreedor a la estimación y afecto generales.

Repetimos nuestro pésimo y hondamente sentido a su inconsolable esposa doña Ana Zorrilla de Velasco y a los hermanos doña Elvira y don Pedro Irueta, para los que deseamos resignación por la desaparición de aquel ser bondadoso, cuyo recuerdo no se borrará de nuestra memoria mientras vivamos.

Esta mañana, a las diez, se han celebrado, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, solemnes funerales por el eterno descanso del alma de nuestro inolvidable amigo, siendo presididos por las mismas personas que ayer la conducción del cadáver al campo santo.

Al acto ha asistido muchísima concurrencia, formada por personas de todas las clases sociales y de todas ideas políticas.

El *Círculo Tradicionalista*, ha acordado celebrar solemnes honras fúnebres por el alma de su jefe y éstas tendrán lugar en la iglesia de los padres Carmelitas el próximo miércoles a las diez de la mañana.

La junta directiva del *Círculo Tradicionalista* ha invitado al acto religioso a todos los correligionarios y amigos de don Samuel Iturrate, por cuya eterna bienaventuranza rezamos.

LEOPOLDO.

Concurso obrero

El obsequio a Dato

Los expositores del último concurso obrero celebrado en Vitoria, que hayan contribuido al regalo para el

presidente honorario, el excelentísimo señor don Eduardo Dato, pueden pasar a ver el objeto en que aquel consiste, juntamente con las cuentas de lo recaudado é invertido en ello, a la calle de Santiago, donde estará de manifiesto durante la semana actual, de ocho de la mañana a la misma hora de la noche.

Nota. Por urgentísimas ocupaciones de algunos miembros de la comisión, se ha demorado este asunto más de lo deseado, cosa que ruega sea dispensada, por los interesados.

La Comisión.

Vitoria, 14 de noviembre de 1904.

El objeto a que en las anteriores líneas se hace referencia, es el bastón del que ya dimos cuenta a nuestros lectores.

Notas teatrales

En el Principal

La noche del sábado estuvo muy animada la linda sala de nuestro principal coliseo. Las butacas casi llenas y las alturas llenas, sin casi.

La función fué del agrado del público, el cual premió la excelente labor de los artistas en las tres obras que componían el programa.

El *trébol*, alcanzó la misma buena interpretación de siempre, oyéndose aplausos en muchos pasajes de la entretenida zarzuelita.

A segunda hora se estrenó *Lola Montes*, original el libro de Fiacro Irazoa y la música de Amadeo Vives. El mérito principal de la producción es salirse del obligado patrón del género.

A nuestro modo de entender, lo mejor, con notable diferencia, es el principio.

La exposición, todo el primer cuadro está bien hecho, desmereciendo muchísimo los dos siguientes, hasta el disparatado final de que el ministro de la guerra de una nación monárquica, la *trouque* en republicana, en un *santiamen*, tan sólo para proclamar presidenta a... una bailarina y extranjera por añadidura.

La obra, es inverosímil hasta dejarlo de sobra; pero como al ir a caer el telón se oyen los acordes de la *Marcha*, gustó, el final, por supuesto.

Y de originalidad anda muy escasa la zarzuela de referencia, pues se parece mucho a *El rey que robó*, en el argumento, en algunas escenas, en muchas situaciones y hasta en varios diálogos.

De los únicos tipos nuevos, es el de *Don Florentino*, aunque promete más en el primer parlamento que lo que luego da de sí. La *maritanga* para comer de balde, es tonísima, hasta para dicha entre chicos de escuela, y de los primeros... *chistes* (de algún modo hay que llamarlos) que se pusieron en las hojas de los almanaque.

A pesar de lo largueta que es la obra, entretuvo a nuestro público. La zarzuela tiene, indicadísimos, *soberbios cortes*, suprimiendo algunas escenas que no sirven para nada, como la *fanfosa* de la comida, y acortando otras, con lo que ganaría aquella muchísimo.

La música es muy bonita y con marcado sabor a opereta. El intermedio, un delicado tiempo de vals, es de idéntica factura que el de *Bohemios*, al que recuerda mucho, viniéndose han salido ambas obras de la misma mano.

En la partitura, como en la generalidad de las de Vives, se abusa un poco de la caja, y se marcan a cada paso, coincidencias con la música de Caballero.

La interpretación muy acabada, distinguiéndose notablemente la señora Monti, que luce dos preciosos trajes, canta muy bien y sabe estar en escena.

Ángeles, muy gracioso, como siempre, pero exageradísimamente, particularmente en el último cuadro, en el que más que un secretario par ticu lar, parece un contorsionista de circo.

Las señoras Peris, Flores y Prado, muy bien, y lo mismo Sirvent, Alcántara, los hermanos León, Muro, Navarro, Salvador, Coll, Lobera y Jerez.

También se puede calificar de buena la ejecución que cupo a *El puño de rosas*.

Sin embargo, al señor Angeles, que se hizo aplaudir, con justicia, le faltan facultades para el papel de *Tarugo*, pues tanto su parte de música como de letra, requieren más voz, para poder dar el relieve necesario a los arranques del personaje.

Las señoritas Taberner cumplieron su cometido de manera irropeachable, y también estuvieron muy afortunados, Muro, León, Sirvent, Navarro, Salvador, Coll y Alcóriza.

Función de tarde. Artísticamente considerada, se puede calificar de desastre. Parece que se habían puesto de acuerdo los de arriba y los de abajo, para hacerlo lo peor posible. Y lo consiguieron, pues peor no cabe.

No está mal el reservarse un poco, para la noche, pero no tanto, mucho más si se recuerda que también el público de tarde paga.

Financiamiento, la función resultó regular, pues así fué la entrada. Buena para el hermoso tiempo que hizo. Si llueve, se registra un entrón como el de la noche.

El famoso *Colirón*, *Los pícaros celos* y *El pobre Valbuena*, ya saben ustedes la suerte que corrieron, a pesar de lo cual hicieron las delicias de la numerosa gente menuda en el teatro congregada.

El señor Angeles, no hizo cantar al lego lo que no debió cantar nunca. Estuvo muy correcto, atendiendo nuestras indicaciones, lo que le agra-

decemos al par que le enviamos nuestro aplauso.

Séptima de abono. La entrada, formidable. Hubo necesidad de colocar sillas en el patio de butacas, lo que nos parece muy bien, justo y puesto en razón. Pero nada de eso opinamos, sino todo lo contrario, respecto a no haberse contentado la empresa con vender por asientos los palcos plateas, sino hacer lo propio con los palcos principales, pues creemos no *había ninguna necesidad* de llegar a ese extremo.

Debido a ello y a los atrevimientos de las obras ocurren, a veces, cosas que todos lamentamos cuando no tienen remedio.

Y que el público vitoriano es sumamente dominguero, está probado hasta la exageración, y aunque culto, tuvo aunque sus más y sus menos, por las causas que más arriba apuntamos.

Lola Montes fué muy bien representada, al igual de la noche del estreno.

Se hizo un importante cambio, en el papel del capitán, que fué *encarnado* a otro corista por la *hilaridad* que produjo en el público el de anteanoche. Es un detalle que merece aprobación para el director de escena.

La zarzuela *Bohemios* gustó, tanto por su preciosa música, como por la interpretación.

Se aplaudió mucho y se repitieron varios números, entre ellos el himno y el final del primer dúo de tiple y tenor.

[Muy bien, todos, pero muy bien! *Venus Salón*, que se estrenó, para final, es una revista más de las mil que conocemos, el *ensímico* golpe de la inolvidable *Gran Via*, los segundos *Cuadros disolventes*, en peor, en infinitamente peor, por todos conceptos.

Si, por que la... cosa esa, es de un color tan subidísimo, que no solo molesta, sino que irrita y avergüenza.

Al acabar la representación y con aquellas groserías en los oídos, más nos parecía que salíamos de un desecocado café cantante, que de un teatro serio; o que, cuando menos, debía serlo.

Tales producciones no sirven para Vitoria, ni para ninguna provincia y únicamente encajan en determinado público de la corte.

La música es vulgarísima, siendo eso lo único que tiene de particular. No han estado a la altura debida ni Limendoux y López Marín, autores de la letra, ni Calleja y Lleó, que son los de la música.

La compañía, que entera tomó parte en la interpretación, estuvo admirable.

Inmejorable el trabajo de la señora Monti y el de Consuelo y Adela Taberner, la primera de las dos hermanas saladísima, en unión de León, y Adela muy notable en sus dos papeles, luciendo en uno preciosísima *taillette* y demostrado que tiene verdadera gracia y es una buena tiple cómica.

La Loza, admirablemente vestida y bailando no le cabe más.

Ángeles caracterizó a la perfección, superiorísimamente, tres tipos deliciosos, siendo, como sus compañeros, ovacionado, *Encarnó* un cantante, un cantor de flamenco y un hércules, de manera maravillosa, haciendo desternillar de risa al público, especialmente en el último papel.

Lobera, a gran altura, en sus dos papeles, pues si en el de chulo hizo primores, más aún imitando el gramofono y al primer actor Julio Ruiz.

Sirvent, cantó bien los couplets, aunque debía estar algo acatarrado. Todos muy bien, no solo los nombrados, sino las señoras Peris y Flores, Salvador, Navarro, Jerez, etcétera, incluso coros y orquesta.

Váyase por lo mal que estuvo la obra, en sí.

Las tres zarzuelas de anoche fueron puestas en escena como quisieramos verlas todas, por lo que doy mi enhorabuena a Pepe Angeles y artistas a sus órdenes.

Se salió un poquito tarde y... no no nos atrevemos a decir más, por no tener la seguridad de ser cierto lo que hemos oído.

De lo que sí tenemos la seguridad, es de que, en vista de los atrevimientos de *Venus Salón* y del público, abandonaron el teatro varias señoras. Y si así seguimos, acabarán por no volver.

¡Qué diferencia existe entre estas obras y aquel *Duo de la Africana*, *La viejecita* y *La verbena de la Paloma*! Se entristece el más alegre, pensando en ello.

Hoy no hay función.

Programa para mañana, martes, octava de abono: *El cuñado de Rosa* (parodia de *El puño de rosas*), *La verbena de la Paloma* y *Venus Salón*.

Leonardo.

AYER

Tuvimos un tiempo magnífico. Las funciones religiosas, muy concurridas, asistiendo mayor número de fieles a las celebradas en la santa iglesia catedral, parroquias de San Vicente Mártir y San Pedro Apóstol y convento del Carmen.

El paseo del mediodía, en la Plaza Nueva, amenizado por la banda municipal, muy animado.

En las primeras horas de la tarde, pasaron por nuestra estación del Norte Sus Magestades los reyes de Portugal.

y lo mismo el Teatro Principal en su función de tarde.

Por la noche, un lleno en el coliseo de la Cuesta y animadísimos el salón de la *Sociedad Artista Lírico-Dramática*.

Notas religiosas

En la Catedral

Conforme oportunamente anunciamos, ayer celebró la diputación de Alava, en nuestra santa iglesia catedral, la solemne misa que la corporación dedica, anualmente, al Patrocinio de María.

La función religiosa resultó brillantísima. La diputación asistió bajo mazas, siendo representada por su presidente, don Carlos Ajuria; diputados don Odón Apraiz, don Pedro Madinaveitia, don Ramón Ortiz de Zárate y don Aquilino Franco; arquitecto provincial, don Fausto Iñiguez de Beto-loza; secretario, don Eliodoro Ramirez Olano, contador y muchos otros empleados de la casa y millones.

Ofició el canónigo don Juan San Pedro y pronunció un hermoso sermón el doctor don Félix Landa, cura párroco de la iglesia de Santa María.

El señor Landa empezó recordando como las antiguas asambleas forales de Alava celebraban actos religiosos en el tiempo en que estaban reunidas ponderando estas prácticas religiosas de nuestros mayores, continuadas hasta el día por las diputaciones provinciales. Dijo que era deber del alma humana, ser agradecida a Dios, de quien recibimos todo, y que la ingratitude era pecado condenado desde los tiempos del antiguo Testamento con dureza. Demostró que a veces los males producen bienes, como ahora sucedía en Vasconia, en que un acto contra ella había servido para la unión de los vascongados, en cuyos pechos existe la noble ansia de la restauración foral con la unidad católica, y terminó su clara, sobria y oportuna oración, rogando a todos para que la gratitud hacia Dios reine siempre en Vasconia.

La parte musical, fué notablemente interpretada por la capilla, que ejecutó, bajo la dirección del beneficiado contrato don Cristóbal Martínez de Soria la misa sacramental, a dos coros, de Oreste Ranavello, maestro de la capilla de Venecia.

A la función, que terminó poco después de las once, asistió gran número de fieles.

En San Vicente

Ayer se celebraron solemnes cultos, en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, en honor de la Pareza Virginal de María y San Estanislao de Kostka, por ser el día de esta festividad.

Los cultos organizados por la asociación religiosa de jóvenes de San Luis Gonzaga, comenzaron a las siete de la mañana, con una misa rezada, en la que se acercaron muchos congregantes a la sagrada mesa, cantándose motetes alusivos al acto, con acompañamiento de armonium.

La misa mayor fué a las diez y resultó solemnísimamente.

En ella ocupó la cátedra sagrada el señor don Ignacio Lasquibar, rector del seminario eclesiástico de Aguirre, que estuvo tan elocuente como siempre.

A las cinco y media de la tarde se hizo la exposición de Su Divina Majestad, rezándose a continuación el santo rosario.

El predicador don Asunción Gurruchaga, catedrático del seminario conciliar, cautivó a sus oyentes, diciendo, de irropeachable manera, el panegirico de San Estanislao.

La función, que estuvo concurridísima, terminó con la visita de altares, bendición y reserva del Santísimo.

En San Pedro

Anteayer tarde, fué muy grande la concurrencia a la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, con motivo de la solemne novena celebrada en obsequio de las ánimas benditas del purgatorio.

Los cultos se celebraron en la forma de costumbre, y la oración sagrada estuvo a cargo de don Ignacio Lasquibar.

Ayer, domingo, a las siete de la mañana, hubo comunión general, recibiendo muchísimos fieles.

Por la tarde, a las tres, se cantó el oficio de difuntos.

En los cultos de después dirigió la palabra a los congregantes don Domingo Montañés.

Hoy, ha terminado la novena. A las diez de la mañana, se ha cantado solemne misa de requiem.

La oración fúnebre ha sido pronunciada por el muy ilustre señor lectoral, doctor don Mateo Múgica.

Luego se han cantado los respectivos responsos y después la misa.

Paso de los reyes de Portugal

A la una menos diez minutos de la tarde pasaron por esta estación de los ferrocarriles del Norte, los Reyes de la vecina nación portuguesa don Carlos y doña Amelia.

Los reyes venían de Lisboa en dirección a Francia é Inglaterra. Arrastraba el convoy, que se componía de un furgón de equipages y tres coches salones, la locomotora número 1.913.

Al pasar por Vitoria los regio: viajeros, iban sentados a la mesa. Por orden expresa, no salieron, a los andenes, autoridades, ni se hicieron honores a los augustos viajeros. Vimos, como particulares, al secretario del gobierno civil, don Luis González de Olivares; don José de

Echanobe; coronel de infantería, primer jefe del regimiento de Cuenca, don Francisco Cirujeda, acompañado de su familia, y otras personas, no pudiendo, ninguna de ellas, saludar a sus majestades.

El tren se detuvo cinco minutos, trascurridos los cuales, emprendió de nuevo su marcha.

Fiesta de pueblo

Animadísimos se vió ayer el cercos, no pueblecillo de Ali.

Se celebraba la fiesta de su Patron San Millán, última del año en su género, y esa circunstancia, unida a las de ser domingo y hacer un hermoso día, congregó en el vecino pueblo, á muchísima gente, de la capital y demás pueblos de la llanada.

EN LA LÍRICO

Según nuestras noticias, anoche se vió concurridísimo el hermoso salón del centro de instrucción y recreo *Sociedad Artista Lírico Dramática*, situado en la calle del Mercado, con motivo de la velada anunciada.

Esta comenzó a las nueve y en ella hizo uso de la palabra el señor presidente del *Ateneo Científico, Literario y Artístico*, de Vitoria, don Juan Mollá, que pronunció una bonita conferencia acerca del tema "Instrucción del obrero."

El señor Mollá, que estuvo muy afortunado, fué justísimamente aplaudido.

Como final, la niña Angela Crespo, hija del socio don Alejandro Crespo, recitó, con mucha entonación, unas bonitas poesías tituladas "Un reo de muerte."

Notas regionales

De Izarra

Gozamos de un tiempo espléndido y magnífico, habiéndose terminado la siembra en muy buenas condiciones.

Hoy celebra sesión nuestro Ayuntamiento, figurando en el orden del día seis asuntos de escaso interés. 13 noviembre, 1904.

Notas militares

Matrimonio

Se le ha concedido real licencia para contraer matrimonio al primer teniente de infantería don Rodrigo Peñalosa.

Instrucción

Esta tarde ha tenido instrucción en el campo de Arana, la fuerza del regimiento de Cuenca.

Servicio de la plaza para el día 15

Parada, regimiento de Cuenca. Jefe de día, coronel de artillería don Alvaro Bauzá.

Imaginería, teniente coronel de Cuenca don Francisco Bruna. Visita de Hospital y provisiones, capitán de artillería don Federico López.

SUCESOS

Mucho lo celebramos y rogamos a Dios por su completa curación.

—En la madrugada de ayer dejó de existir, en Logroño, nuestro muy querido amigo el señor don José María de Eulate, gobernador civil que fué de la provincia de Alava.

Con motivo de la enfermedad que ha llevado al sepulcro a nuestro amigo, han llegado, a la ciudad capital de Logroño, sus hermanos el comandante de artillería don Vicente y don Rafael, delegado de hacienda, el primero de Bilbao y el segundo de Barcelona, sus respectivas residencias.

También ha ido a Logroño el sobrino del finado don Felipe Azcona, procedente de su casa de Vergara.

La muerte ha sido santísima en Logroño, y durante la enfermedad se han visto diariamente cubiertas de nombres las listas y recibidos infinitos telegramas, por ser muy apreciado el señor Eulate en España entera.

Esta mañana, a las once, se habrá verificado la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al cementerio de aquella ciudad.

A toda la distinguida familia de Eulate, enviamos la expresión más sincera del sentimiento que en esta casa ha producido la muerte del ilustrado y bondadoso amigo que lloramos.

—Por breves días se encuentra en esta población nuestro particular amigo don Fernando Vivar, hijo del difunto general de dicho apellido, fallecido muchos años entre nosotros.

Muy bien venido.

—Después de corta estancia en Vitoria, hoy ha regresado a Logroño, donde habita, nuestro apreciable amigo y compañero en la prensa don Felipe Zaporta, propietario y redactor del diario de aquella localidad *La Rioja*.

Le deseamos buen viaje.

—Se le ha concedido real licencia para contraer matrimonio, a nuestro amigo el primer teniente de infantería don Rodrigo Peñalosa, que permaneció algún tiempo en esta capital, perteneciendo a su guarnición.

Le hacemos presente nuestra más completa enhorabuena.

—Ha subido al cielo, en Vitoria, a los cuatro meses de edad, una hija de nuestro buen amigo el conocido profesor de música don Isidro Alonso.

El cadáver de la pobre niña fué conducido anteayer tarde al cementerio de Santa Isabel, seguido de luto acompañado.

Damos nuestro pésame, por la desgracia, al señor Alonso y familia.

—De la playa guipuzcoana de Zumaya, donde está de puesto, ha llegado a esta ciudad, por unos días, nuestro amigo don Francisco Larroduno, teniente de miqueletes de Guipúzcoa.

Bien venido.

—Ha marchado a Zarauz, para ingresar en el colegio de las Ursulinas de aquella playa, con objeto de perfeccionarse en el estudio de la lengua francesa, la señorita Leonila Montón, hija de nuestro amigo el profesor de una de las escuelas municipales de Vitoria, don José.

—Ha dado a luz, con entera felicidad, una hermosa niña, la esposa del laborioso tipógrafo de la *Imprenta Moderna*, don Alejandro Ramirez.

Reciba, juntamente con su familia, nuestra enhorabuena más cariñosa por el feliz suceso.

—Ayer se leyeron las primeras amonestaciones para el matrimonio, que tendrá lugar en breve, de la señorita Manuela Rodríguez de Llamas y nuestro buen amigo don Nicolás Riestra.

Sea enhorabuena.

—De paso para San Sebastián, a donde acaba de ser destinado, se encuentra en esta, procedente de Bilbao, donde ha prestado sus excelentes servicios, hasta la fecha, nuestro querido amigo el joven presbítero don Juan Múrua, hijo de la señora marquesa de ese título.

Sea muy bien venido.

—Después de pasar el verano en Vitoria, como otros años, hoy ha salido con dirección a los Estados Unidos, de donde se trasladará a sus posesiones de la isla de Cuba, nuestro amigo don Pedro de Larrea.

Deseamos que lleve feliz viaje y verle entre nosotros en años venideros.

—Con toda felicidad ha dado a luz una encantadora niña, la señora de nuestro amigo el capitán de infantería don Carmelo Sanz, perteneciente al regimiento de Cuenca.

La recién nacida fué bautizada anteayer tarde, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel.

Madre e hija continúan muy bien, de lo que nos alegramos.

Damos nuestra felicitación a la familia del señor Sanz.

—A disfrutar de licencia una temporada, al lado de su familia, ha llegado a Vitoria, de Ceuta, donde está de guarnición, nuestro amigo don José Píscar, oficial de administración militar.

Dámole la bienvenida.

—Han marchado a Madrid de donde regresarán pasados unos días, nuestro querido amigo don Manuel González de Suso y su señora.

LEÓPOLDO.

Damos la más completa enhorabuena a nuestro amigo señor Mendoza, Subdirector en esta de dicha sociedad, con tanto celo y actividad cumplen sus compromisos. 2-2

Buen tiempo
Aunque amaneció muy frío, a media mañana lució el sol con todo su esplendor y la tarde no puede ser más bondadosa.
Adolfo.

Provincias
(POR TELÉFONO)
(De nuestros corresponsales)

Reunión
Valladolid 14 9 m.

Anoche a las doce terminó en el Círculo Tradicionalista de esta ciudad la conferencia de propaganda organizada por la juventud carlista. Hizo uso de la palabra el señor Arias trazando la historia de las distintas religiones abogando por la católica y condenando la libertad de cultos.

El señor Arias fué muy aplaudido viéndose los salones del círculo animadísimo.

Nueva cárcel
Barcelona 14, 10 m.

Esta mañana se ha reunido la junta de prisiones bajo la presidencia del alcalde.

En esta reunión se ha tratado de la construcción de la nueva cárcel de mujeres y de la enagenación de los solares procedentes de la antigua cárcel.

Conciertos
La sociedad Filarmónica comenzará la serie de sus conciertos, pasado mañana.

Ha contratado a eminentes artistas como Isaye, Pugno, Granado, Cowitch, Thevenet y otros.

En el próximo concierto toman parte la señora Vidal y los señores Crickeon y Granados.

Tema del día
Zaragoza, 14-11 m.

Se sigue hablando en todas partes del conflicto que surgió en el reparto de premios del certamen del tiro nacional, con el general March.

Se me ha dicho que con motivo de una comunicación dirigida por la junta del tiro al general, participándole que se le había borrado de la lista de socios, se ha incoado causa por desacato e injurias.

En el proceso han de figurar personas distinguidas de Zaragoza, y esto servirá para dar interés al asunto.

De viaje
El gobernador civil de esta provincia señor Planter ha cedido el mando de la misma, al secretario, porque esta noche sale para Madrid.

Muerto
Murcia 14, 3 t.

Un telegrama recibido de Murcia da cuenta de la muerte del senador señor López Parra. El lecho mortuario se hallaba rodeado de su familia y numerosos amigos.

Segunda conferencia
telefónica
(De nuestro corresponsal)
Pamplona

Detención
Ha sido detenido por la guardia civil de Peralta un individuo llamado Juan Fort, de 21 años y natural de Barcelona.

Este sujeto se hallaba reclamado por el juzgado de Figueras.

Para ser puesto a disposición del mismo, la benemerita lo ha entregado al juzgado de Tafalla.

Sin paracer
Ni se ha presentado ni se tiene noticia alguna del paradero del pueblo de Usarren a quien se disparó el revolver que estaban examinando e hirieron al compañero Sixto Confín.

El agresor inconsciente se dio a la fuga al ver herido a su amigo, y como antes le digo no se sabe donde habrá ido a parar.

Visitas
El presidente y fiscal de esta audiencia han devuelto hoy al alcalde, la visita que este le hizo a raíz de su nombramiento.

Pidiendo trabajo
Varios obreros han formulado una petición que dirigen al alcalde, a la diputación y al gobierno, pidiendo trabajo para evitar los horrores del invierno que se avecina.

La escritura
El alcalde ha visitado a los dueños de los terrenos en que se trata de construir el nuevo matadero, conviniendo con ellos en firmar cuanto antes la escritura correspondiente.

Debut
El día 23 hará su debut en este Teatro la compañía del señor Angeles, que actúa en ese coliseo.

Primera conferencia
telefónica
Bilbao
(De nuestro corresponsal)
3'30 t.

Elogios
Está siendo muy elogiada la conducta del cabo del regimiento de Gurrellano que ayer detuvo al bicañitarra que dió el grito de muerte a España.

Calma
Ha renacido la calma turbada por los incidentes de ayer; pero esa calma es solo aparente, pues estamos desde hace mucho tiempo con el alma en un hilo, como suele decirse, por la continuidad de las algarazas y motines.

Las cosas van llegando a tal estado que no es aventurado suponer para el día menos pensado acontecimientos graves y de fatales consecuencias.

Tercera conferencia
telefónica
Madrid
(De nuestro corresponsal)
4'40 t.

Junta
Esta mañana ha vuelto a renirre la junta de aranceles y valoraciones. Ha sido muy discutida la proposición del señor García Alonso, relativo a que sea de un cinco por ciento lo que antes era de un quince.

Los ganaderos
Los ganaderos sevillanos que gestionan la consecución de que en domingo puedan celebrarse corridas de toros, se muestran esperanzados de conseguirlo.

Ayer visitaron a varios personajes y consejeros de estado, entre ellos a

Vega Armijo, Moret, Ugarte y Bugallal.

Esta mañana, siguiendo esas mismas gestiones, han visto a Montero Ríos, Canalejas y Aguilera.

La impresión de los ganaderos después de estas entrevistas, es optimista.

El banquete
Está acordado definitivamente que el banquete con que los demócratas quieren obsequiar al marqués de la Vega de Armijo, se celebre el sábado próximo en el teatro de la Princesa, cedido al efecto por los arrendatarios.

La prensa madrileña
Publica "El Imparcial", de hoy un notabilísimo artículo firmado por el hacendista conservador señor Sanz y Escartín y dedicado a estudiar el problema de la mejora de los cambios españoles.

La sustancia del notable artículo es los párrafos en que cuenta su entrevista con el financiero señor Germain francés notable y que fundó y protege una de las principales entidades bancarias de la República vecina.

Opina Germain que el saneamiento de la moneda es un problema de vital interés y dificultades no pequeñas. No cree que una nación como España pierda en el valor de su moneda por desniveles no muy grandes en el presupuesto, pero estima que deben acometerse varias medidas encaminadas a enaltecer el valor de la peseta.

En Gobernación
Como de costumbre hemos acudido los periodistas al despacho de Sánchez Guerra, quien al recibirnos hizo el resumen del día político.

Elogió sin rodeos el discurso último del ministro de Hacienda, por haber sabido interpretar fidelísimamente el pensamiento del Gobierno, manifestado por todos los ministros en el último consejo.

No se le oculta al ministro la contrariedad que el discurso de su compañero ha producido entre los villaverdistas, y visto eso, su primer acuerdo ha sido el telegrafiar con urgencia a todos los diputados ministeriales que se encuentran fuera de Madrid, para evitar un golpe de mano de las oposiciones, ayudadas por Villaverde.

Censuró después duramente lo que sucedió en el despacho central de teléfonos interurbanos calificándolo de salvajada poco más o menos.

El gobernador civil ha dictado las oportunas medidas para evitar la repetición de actos tan vandálicos.

Ha ocurrido el primer atentado, pero no se repetirá, por que en cuanto se muevan se encarcelará a la chuma valenciana, que quiere repetir en Madrid las hazañas que venía cometiendo en Valencia.

Muchos de ellos son gente maleante y quedarán a buen recaudo.

Lo de los teléfonos
El juzgado de instrucción del Centro practica activamente las diligencias para esclarecer lo sucedido anoche en los teléfonos con ocasión de un incidente surgido entre Soriano y Aurelio Lerroux.

Se ha tomado declaración a Cantero, quien insiste en negar que él sea el autor del disparo hecho con una pistola y que causó un tumulto indescriptible.

Los empleados ayer de guardia en los teléfonos, han insistido nuevamente en que Cantero es el autor del disparo.

Después de tomarle declaración varias veces, esta mañana a las diez y media ha dispuesto el juzgado que se ponga en libertad a Cantero bajo fianza.

El asunto dará mucho juego y Soriano es muy censurado por el proceder de sus amigos.

Diputados
Desde primera hora de la tarde se ha visto en el Congreso la leva hecha por gobernación para atender a los incidentes que surjan en la Cámara ni los villaverdistas persisten en su actitud de rebeldía.

Firma
Se ha reducido la que hoy ha sancionado el rey, a varios decretos de Gracia y Justicia.

Entre los que hoy llevaba Sánchez Toca agrando los siguientes:

—Nombrando presidente de la Audiencia de Vitoria a don Enrique Castro Varela.

—Idem fiscal de la de Lugo a don Ladislao Martínez.

—Idem magistrado de la de Bilbao a don Enrique Gotarredona.

—Idem teniente fiscal de la audiencia de Burgos al señor Pérez Caspe.

El ministro de Estado, que también estuvo a despachar con Su Majestad, ha firmado varios decretos de concesión de cruces y otras recompensas a los alcaldes y autoridades de las poblaciones visitadas últimamente por el Rey.

Las Cortes
(POR TELÉFONO)
(De nuestro corresponsal)
CONGRESO

A causa de un fuerte catarro que retiene en su casa al presidente del Congreso ocupa hoy su lugar en el sillón de honor el primer vicepresidente, marqués de Figueras.

Antes de empezar la sesión se nota ya el bullicio que promovían dos mi-

putados recién llegados y los antiguos de la casa.

Los villaverdistas juzgaban exageradas las previsiones medidas del gobierno, pues declaran que no lucharon contra el gobierno como quieren las oposiciones, limitándose a llevar al límite su defensa por el proyecto de Villaverde sobre el saneamiento de Villaverde.

Votarán ahí contra el gobierno, pero quedarán de perfectos ministeriales en adelante.

El gobierno, sin embargo, no se fía de tales palabras y prepara fuerzas por si acaso.

A las 3 y media que empezó la sesión, pide el conde de Torre Vélez documentos y datos relacionados con el reglamento de los tranvías.

Se ocupa del atropello de una niña por un tranvía, ocurrido días pasados en el Puente de Toledo.

El ministro se alegra de que se haya traído al parlamento la cuestión, porque vuelan noticias exageradas y se afirma por ahí que la empresa impone multas a los empleados que no hacen el recorrido en cierto tiempo marcado.

Ortega expone la carestía que se nota en Granada de todas las susistencias y del movimiento del pueblo.

Se organizan mitines si el Gobierno no atiende las quejas justas de las clases trabajadoras.

Le contesta brevemente Sanchez Guerra.

Llorens se ocupa de las libertades de que gozan las empresas de tranvías.

Habla también de lo ocurrido ayer en Bilbao cuando mientras se detiene a los que gritaban viva España, eran protegidos los que daban muerte a la Patria.

Ofrece el ministro transmitir el ruego de los tranvías a su compañero de Agricultura y en contestación a la segunda parte del discurso del señor Llorens, defiende al Gobernador de Vizcaya por los sucesos de ayer.

Gasset habla algo de las susistencias.

Lletget censura duramente la gestión administrativa del ayuntamiento barcelonés.

Un señor diputado hace un ruego sobre la pesca.

Junoy alude a los sucesos de la central de teléfonos y dice que no habla de ellos por no favorecer la causa del gobierno pero que reclama la prioridad para contestar a los diputados que censuren lo ocurrido ayer entre Soriano y Lerroux.

Sigue la sesión.

SENADO
A las 3 y 25 abre la sesión el presidente señor Azcárraga.

En el banco azul Ferrandiz y Allende Salazar.

Sardá pregunta las medidas que se han tomado por el gobierno para combatir la lepra que infesta la comarca levantina.

Pasan de 1.000 los casos que se han registrado en poco tiempo.

El señor Ortuño pide datos de los accidentes del trabajo ocurridos en los ferrocarriles y varios más del material y personal de las compañías de ferrocarriles.

Peña Ramiro pregunta si se va a hacer el buque escuela.

Contéstale el ministro de Marina que no se hace por sobrar oficialidad de marina y haberse visto obligado el gobierno a cerrar la escuela naval.

Labastida se ocupa de la crisis agrícola y pide al gobierno urgentes remedios para conjurarla.

Contéstale Allende y sigue la sesión.

Rusia y Japón
(POR TELÉFONO)
(De nuestro corresponsal)
París 14-8 m.

Cañoneo
El fuerte cañoneo que se ha oído sobre el llano derecho en Mouckden, hace suponer que ha empezado la marcha de avance del ejército japonés.

La escuadra
Ha llegado al puerto de Dakar la escuadra rusa.

Huida
Al "Echo de París", le telegrafian de San Petersburgo que el teniente del crucero "Anadir", que ordenó hacer fuego en los mares de Hull, declara que al sur del banco de "Doffer", vio un caza torpedero que asustado por los cañones marchaba a gran velocidad saliendo las llamas por sus cuatro chimeneas, lo cual prueba que forzaba la máquina para huir.

Explosión
Dicen de San Petersburgo que se ha cometido un nuevo atentado contra el ferrocarril de Irkontz. La explosión destruyó 20 vagones cargados de material de guerra, resultando algunas personas muertas y numerosos heridos.

Preparativos de marcha
Telegramas de Irkontz dicen que el décimo cuerpo de ejército se prepara para marchar a la Manchuria.

Manifestaciones de un soldado
Un soldado ruso, hecho prisionero el día 26 por los japoneses, ha referido a estos que la guarnición de Port Arthur está extenuada, habiendo ya perdido esperanza, convencidos de que el éxito final será forzosamente de los japoneses.

Escasean los víveres y medicamentos.

Agregado al Japón
La "Gaceta" de Colonia publica un despacho de su corresponsal en Tokio diciendo que ha sido muy bien recibida en esta población la noticia de que el emperador Guillermo entrará como agregado al ejército japonés de la Manchuria al príncipe Carlos Hohenzollern, porque hace desaparecer las prevenciones que había contra Alemania por considerarla parcial a Rusia.

Prisioneros
En el último ataque a Port Arthur, según comunican de Shanghai, fueron hechos prisioneros 16 soldados japoneses.

Reunión
Comunican de Mouckden que los

generales Kouropatkin y Lieniowich y el almirante Kyrasloff han celebrado una reunión que ha durado tres horas.

El almirante marchará mañana a Vladivostok.

Ataques parciales
París 14-2 t.

Dicen de Tokio que el cuartel general de la Manchuria ha telegrafiado diciendo que en la dirección del ejército de la izquierda, el enemigo nos ha atacado el día 11 a media noche.

Los rusos hicieron su aparición en la dirección de Liao-Tsoi-Tou, pero nuestro destacamento estacionado en este punto logró rechazarlos, haciéndolos replegarse sobre Ma-Tshuan-Tsu. Las pérdidas rusas han sido de 60 hombres y las nuestras de 6.

De Mouckden
Comunican de este punto que reina en la ciudad un estado de espíritu pesimista respecto a la suerte de Port Arthur y del destino próximo de Mouckden; pero a pesar de todo la preocupación principal es la de la posibilidad de una campaña de invierno.

Hace más de un mes, la mayoría de las personas competentes afirmaban esta posibilidad, pero hoy día la opinión general se ha modificado mucho.

Se dice además que no le es posible al ferrocarril transiberiano, de transportar más de 300.000 hombres, sin hablar del transporte de artículos para abrigarse y el de caballos, el transporte se hace ya muy raro, la leña no se encuentra y los recursos locales son insuficientes para pasar todo el invierno.

Esposas fusiladas
Despachos de la guerra dan cuenta de haber sido "capturados" en Puerto Arturo 5 esposas japonesas que se hallaban en la plaza desde el mes de octubre.

Los japoneses citados tenían la misión de quitar la vida a los generales Stoesel, Futch y al segundo general de la plaza que es director de la artillería.

Convictos de su delito han sido fusilados.

A pique
Telegramas de Chefou participan que frente a Puerto Arturo se han ido a pique dos cañoneros japoneses.

Toma de un fuerte
En las agencias telegráficas de Londres se han recibido una noticia de origen japonés y que procede de Tokio.

Da cuenta de haber tomado los japoneses el fuerte de Te-Chao que era el más avanzado de los que defendían la ciudadela rusa.

El asalto tuvo lugar después de dos días de asedio vigoroso y con enorme número de bajas japonesas que no cita Oyama por no deslucir la toma del fuerte.

Burlando el bloqueo
Se sabe de Shanghai que los rusos habían ofrecido a una casa armadora de nacionalidad inglesa el pique de 30 mil duros por cada buque cargado de municiones que burlase el bloqueo japonés.

La casa inglesa aparejó dos buques logrando entrar en la bahía de Puerto Arturo uno de ellos que llevaba 83 mil granadas.

El otro fué capturado por los barcos de guerra japoneses.

¿Ha muerto?
Los periódicos ingleses han recibido esta mañana un despacho del teatro de la guerra en el que se le comunica el fallecimiento del general Kuroki jefe de uno de los cuerpos de ejército que operan en Manchuria y del ejército amarillo.

La noticia ha circulado rápidamente pero se necesita su confirmación por haber sido propagada ya otras veces cuando Kuroki estaba sano y salvo.

De Port-Arthur
Dicen de Londres que los japoneses atacan estos últimos días con mayor denudeo.

Agrega el mismo telegrama que el han logrado poner varias minas en el fuerte Liao-Tshao y que el bombardeo de los japoneses ha tenido más éxito estos días, habiendo logrado incendiar el acorazado "Sebastopol".

Cuarta conferencia
telefónica
Bilbao
(De nuestro corresponsal)
5'50 t.

A Madrid
Con dirección a la Corte ha salido hoy el senador señor Martínez Rivas con su familia.

Junta
Reunida hoy la Junta de Agricultura de Vizcaya ha examinado la petición de varios pueblos, oponiendo a que los ganados de Alava y Guipúzcoa disfruten de pastos dentro de la provincia de Vizcaya.

La Junta, antes de resolver ha acordado pedir informes a dichas provincias.

Robo
En el pueblo de Montillano y casa de José Iturriza, se cometió un robo consistente en 3.337 pesetas, practicadas diligencias, se ha detenido a Román Fernández, natural de Zamora, que vivía en la planta baja y que metiéndose por una ventana realizó el robo.

Extranjero
(De nuestro corresponsal)
París 14-8 m.

Tratado de comercio
Dicen de Berna que ha sido firmado el tratado de comercio entre Suiza y Alemania.

Fallecimiento
Ha fallecido en París a los 92 años

EXCELSIOR!

Significa mucho cuando lo hallas en un parche. Significa que él

CURA VUESTRO DOLOR!

Porque la palabra Excelsior es la marca de fábrica del Parche Poroso Scott Excelsior, el mejor parche hecho para curar el dolor. Podéis convenceros vosotros mismos de esto en cinco minutos con solo aplicar el Parche Poroso Scott Excelsior encima del sitio donde está el dolor. Lumbago, cistitis, dolores de la pleura, reumatismos, neuralgias, todos sucumben a él.

CURAD VUESTRO DOLOR.

Ver que el parche tenga la palabra mágica que lo garantiza:

EXCELSIOR!

Se hace de un local con decorado modernista, y en sitio céntrico de esta capital. Informarán en esta Administración. 18

Estufas nevadas muy baratas
Gran surtido, puede quemarse todo combustible.—Tuberías.—Instalaciones y arreglos sin competencia.

No comprar sin ver el importante y variado surtido en coccinillas de mármol completas, fregaderas y demás de mármol comprimido.—Pedro Navarro.—Oriente 8 y 10, Vitoria. 3059 | 10-5

ARBOLES Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

F. RETUERTO
Médico-Oculista
Consulta de once a una. Gratis a los pobres, de tres a cuatro. Postas, 12, principal. 95

TARJETAS DE VISITA
Imitación a litografía
Imprenta Moderna Estación 47

Obra Pia de Artaza y Gámiz
Las doncellas que como parientas del fundador don Antonio Ortiz de Artaza y Gámiz, se crean con derecho a la dotación de quinientos ducados, establecida por aquel, presentarán sus solicitudes documentadas antes del día 20 de diciembre próximo venidero, en la notaría de don Vicente González Peña; Estación 6, 2.º 2955 | a. 28-11

Para aprender el francés bien Y PRONTO
Un sacerdote francés admite algunos jóvenes españoles de buena familia para enseñarles el idioma.—*Vida de familia*—Campaña muy sana y muy agradable a tres kilómetros de Angulema con tranvía a la puerta, ventajas de la ciudad y de la campaña. Sitio donde se habla el más puro francés. Ocho años de experiencia.—Serios informes.—Pidanse programas.

Dirigirse a Mr. Rabbe V. Jourmac.—*Villa Saint-Eloi*—a l'Isle d'Espagnac—près Angoulême.—Charente.—(Francia).

(El señor Jourmac se encarga por los mayores que desean estar libres procurarnos fonda en Angulema y darles clase). 3064—31 E. J.

PIANOS
CHASSAIGNE FRÉRES
y otras varias marcos
Venta: precios reducidos.
Alquiler: 10 pesetas mensuales.
CASA GARCIA
San Antonio 18—pral.

Obreras para las calcedoras eléctricas, se necesitan en "La Industrial Alavesa" 21

NUESTRO SERVICIO especial

Primera conferencia
telefónica
Bilbao
(De nuestro corresponsal)
3'30 t.

Elogios
Está siendo muy elogiada la conducta del cabo del regimiento de Gurrellano que ayer detuvo al bicañitarra que dió el grito de muerte a España.

Calma
Ha renacido la calma turbada por los incidentes de ayer; pero esa calma es solo aparente, pues estamos desde hace mucho tiempo con el alma en un hilo, como suele decirse, por la continuidad de las algarazas y motines.

Las cosas van llegando a tal estado que no es aventurado suponer para el día menos pensado acontecimientos graves y de fatales consecuencias.

Tercera conferencia
telefónica
Madrid
(De nuestro corresponsal)
4'40 t.

Junta
Esta mañana ha vuelto a renirre la junta de aranceles y valoraciones. Ha sido muy discutida la proposición del señor García Alonso, relativo a que sea de un cinco por ciento lo que antes era de un quince.

Los ganaderos
Los ganaderos sevillanos que gestionan la consecución de que en domingo puedan celebrarse corridas de toros, se muestran esperanzados de conseguirlo.

Ayer visitaron a varios personajes y consejeros de estado, entre ellos a

Las Cortes
(POR TELÉFONO)
(De nuestro corresponsal)
CONGRESO

A causa de un fuerte catarro que retiene en su casa al presidente del Congreso ocupa hoy su lugar en el sillón de honor el primer vicepresidente, marqués de Figueras.

Antes de empezar la sesión se nota ya el bullicio que promovían dos mi-

Rusia y Japón
(POR TELÉFONO)
(De nuestro corresponsal)
París 14-8 m.

Cañoneo
El fuerte cañoneo que se ha oído sobre el llano derecho en Mouckden, hace suponer que ha empezado la marcha de avance del ejército japonés.

La escuadra
Ha llegado al puerto de Dakar la escuadra rusa.

Huida
Al "Echo de París", le telegrafian de San Petersburgo que el teniente del crucero "Anadir", que ordenó hacer fuego en los mares de Hull, declara que al sur del banco de "Doffer", vio un caza torpedero que asustado por los cañones marchaba a gran velocidad saliendo las llamas por sus cuatro chimeneas, lo cual prueba que forzaba la máquina para huir.

Explosión
Dicen de San Petersburgo que se ha cometido un nuevo atentado contra el ferrocarril de Irkontz. La explosión destruyó 20 vagones cargados de material de guerra, resultando algunas personas muertas y numerosos heridos.

Preparativos de marcha
Telegramas de Irkontz dicen que el décimo cuerpo de ejército se prepara para marchar a la Manchuria.

Ministerio de Cultura 2010

de edad el senador Wallon, miembro del instituto.

Exhorto

Dicen de París que el marqués de Casarriera ha mandado al juez de instrucción varios comprobantes que establecen la falsedad del acta de defunción de 1878.

Créese que el juez remitirá un exhorto a Madrid para que declaren algunas personalidades importantes.

Bergantín de guerra

Hoy saldrá de Palma el bergantín de guerra italiano "Miserere", escuela de guardias marinas para visitar Alcañal, Pollensa y Mahón.

En la semana próxima se espera la llegada del bergantín italiano, "Paliuro", que se encuentra en Mahón.

Tratado de arbitraje

Los periódicos de Lisboa dicen que el último gabinete dejó terminadas las negociaciones con Inglaterra para el tratado de arbitraje, renovándose todos los términos y condiciones de los tratados de alianza entre ambos países.

El tratado será firmado durante la visita del rey don Carlos a Londres. La caída del partido conservador no impedirá que se firme el nuevo tratado.

Llegada del Czar

Dicen de San Petersburgo que el Czar ha llegado a Souvalky siendo recibido con entusiasmo.

La diputación de Alemania llegó expresamente para impedirle, siendo obsequiada por el Emperador con un banquete que se celebró en el tren imperial.

Monasterio atacado

Dicen de Constantinopla que los kurdos, han atacado el monasterio armenio de Kish. El vicario y el secretario del obispo han sido muertos.

No quiere

Comunican de Londres que "El Daily Chronicle", dice que mistress Roosevelt no quiere que su esposo sea presidente de la república por temor a que sea víctima de algún atentado, habiendo organizado una policía especial para vigilarle donde quiera que vaya.

Proyecto

De Washington comunican que la comisión de la marina ha presentado al Congreso un proyecto aumentando la marina de guerra con la construcción de 8 cruceros, 6 cazatorpederos, 6 torpederos y 2 buques carboneros de escuadra.

El presupuesto para la construcción de estos barcos asciende a 41 millones de dólares.

Huelga

En Dunkerque se han declarado en huelga los marineros y fogoneros de la compañía de buques de vapor del Norte, reclamando una indemnización por las horas de trabajo extraordinario.

Con este motivo han quedado sin tripulación muchos buques.

El "San Francisco"

Ha salido de Port Said el crucero norteamericano "San Francisco", ha marchado con dirección a Argel.

No es verdad

Dicen de Constantinopla que el embajador de Inglaterra ha informado al "Foreign Office", que el Sultán le había declarado que cedería en favor de Inglaterra el territorio fronterizo a Aden sobre el cual habían mediado reclamaciones.

El Sultán ha negado terminantemente que hubiera hecho esta declaración.

Consistorio

Hoy debe celebrarse en Roma el consistorio secreto de cardenales. Antes del consistorio secreto se verificará uno público para la canonización de Sauti (francés) y Gerardo Moja (italiano).

Desórdenes

Se reciben despachos de Rio Janeiro dando cuenta de los lamentables sucesos ocurridos ayer en dicha capital.

Amotinado gran parte del pueblo se entretuvo en cortar las cañerías del agua y del gas, en destruir los tranvías de la ciudad y apedrear varios edificios.

La policía reforzada con el ejército atacó a los manifestantes. Estos resistieron las cargas, y como iban armados, contestaron a los disparos de la fuerza, trabándose verdaderas batallas en las principales vías.

De ellas se apoderaron las fuerzas del Gobierno, pero causando muchas bajas, siendo el número de todas ellas 12 muertos y más de 60 heridos.

Política colonial

"Le Matin", de hoy publica unas declaraciones que ha hecho en ese periódico el ministro de Negocios Extranjeros de Francia M. Delcassé.

Está animado de los mejores propósitos para que la influencia de Francia en Marruecos sea pacífica pero decisiva para los intereses de la nación.

Se propone unir a las tribus rebeldes y excitarlas a la sumisión respecto de la autoridad del Sultán.

Se constituirán comisiones de colonizaciones en los pueblos fronterizos. Estas comisiones estarán compuestas del maestro y el médico necesariamente y de algunas otras personas importantes que estudiarán y llevarán a la práctica el dar impulsión al comercio francés.

Dícese que la preponderancia de éste en Marruecos aumente y llegue a ser el principal de todos los europeos.

Valores

(POR TELÉFONO) 14-5-21.

Table with financial data for Bilbao, including interest rates and other values.

Table with financial data for various goods and services, including sugar, oil, and tobacco.

Noticias

Nuevo colega. A principios del próximo mes de diciembre, verá, por primera vez, la luz pública, en la capital de España, una revista semanal de teatro y política, que se titulará "El Indiscreto", publicándose los sábados de todas las semanas.

Dicha revista abre un concurso de artículos, en el que pueden tomar parte cuantos lo deseen, adjudicándose tres premios a los autores de otros tantos trabajos que merezcan tal distinción.

Los artículos deben remitirse a don Adrián Sagaseta, calle de Valgame Dios, 6, Madrid, hasta el día 30 de noviembre.

La Compañía de Maderas. Alrededor del Mundo. El número de "Alrededor del Mundo", del jueves 10 de noviembre, trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

"Aventuras trágicas de la novia de Recaredo." "Podremos ver por teléfono?" "El rey de Inglaterra como rey de la moda, sus caprichos y sus economías." "Mujeres con pantalones, Países en que los llevan, el traje Bloomer, las que los usan por vocación." "Inventos simultáneos, Un fenómeno curioso." "La novela de la corza." "Arduos bárbaros en las guerras modernas." "Canoas y piraguas. Los barcos primitivos de hoy día."

"¿Dónde se guardan los tesoros reales?" "Supersticiones ferroviarias. Preocupaciones raras de los maquinistas y operarios del ferrocarril." "El mes de las bodas en Holanda." "Aceite de arroz." "Algodón artificial." "Miremos a Júpiter. Un problema astronómico." "No fiarse de la leche hervida." "Setas gigantescas." "Médico gratis." "Llorar para tener buena vista, y las acostumbradas secciones de Avenirador Universal, preguntas y respuestas, recetas y Recreos, etcétera."

Publica, además, este número otro pliego encuadernable de la novela de Max Pemberton "El Pirata de Hierro," (Relato de cosas extrañas sucedidas en el mar).

Precio, 20 céntimos número. 250 pesetas suscripción trimestre. — Plaza del Progreso, 1, Madrid.

2855. Como verá nuestros lectores por el anuncio publicado en tercera plana, la Aktieselskabet det Vestindiske Kompagni, cuyos vapores prestan el servicio mensual entre Bilbao y Cuba, México y Puerto Rico, y de la cual es agente en Alava nuestro estimado amigo don Hermógenes Garayo, en atención a las indicaciones de sus embarcadores que necesitan más cabida en esta época del año y de la gran demanda de pasajeros ha acordado que, además de las salidas fijas que efectúan sus vapores el 9 de cada mes, salga de Bilbao el 25 de Octubre próximo el magnífico transatlántico "Santo Domingo", en viaje extraordinario para dichos países.

Este vapor, dotado de todos los adelantos modernos, se halla provisto además de la instalación de abanicos eléctricos que tienen todos sus vapores, de una bodega frigorífica especial para frutas con el fin de que lleguen en estado perfecto de conservación a sus destinos.

Según nos manifiesta don Hermógenes Garayo, el "Santo Domingo" admitirá pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª preferencia y 5.ª ordinaria, y con objeto de que los señores exportadores puedan remitir sus géneros en época a propósito para las Navidades, la Aktieselskabet det Vestindiske Kompagni, tendrá otro vapor extra que saldrá de Bilbao el 25 de Noviembre próximo.

Comer bien y barato. Puede ser que alguno de nuestros lectores no conozca los precios de la Gran Salchichera Extremeña. Merece visitarse este hermoso establecimiento. Para detalles, en 4.ª plana.

En la administración de correos de esta ciudad, se hallan detenidas las siguientes:

Paula Gil; José Cabello; María de Saracochea, calle Nueva dentro, 5, 3.ª; Juan Martínez, Herrería; Petra Garrido, Portal del Rey 20; Lima Folgado Zapatería 53 3.ª; Elías de Pablo; León Uriarte, Correría 17 1.ª; Cesareo Campo, (de vuelta de Cartagena); Pascual Escudero, Correría; Delegado del Banco Agrícola; Petra Ozaeta, Correría; Basilia Lacalle, Rioja ó Portal del Barreras; Dolores López, Herrería 11 3.ª; Victor Retana, Pintorería; Miguel Martín, Cuchillería 7; Gabriel de Alava; Florencia Rodríguez, Dolores Carrillano (sin dirección); Primitiva López, Cuchillería 89; Victoriano San José, Constitución 6; Juana Olano, Cuchillería 47 3.ª; Adoración Corres, Zapatería 40 4.ª; Petra Idigoras, Florida 7 1.ª; Maximino García; Anacléto García; Luis Mora; Carmen Lazarrós de Morales; Angel Fernández; José Alonso; María de Morales; Angel Fernández; José Alonso; María Optute; Higinio Saldana, Herrería 17 1.ª; Ramón Jimenez; campo de los Seguros; Jesusa Durana, Dionisia Behave, Mercado 17 2.ª; Luisa Pérez de Nancáres, Cuchillería; Emilio Andrés, Francia 5; Carlos José Recha; Santos Andúzar, fábrica de Harinas; Juan B. Wichels.

Temperatura. Observación meteorológica de la mañana del día 14 de Noviembre de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

A las nueve de la mañana altura barométrica reducida a 0 grados, 730. Temperatura y humedad del aire, seco, 8, húmedo, 6.

Viento; dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados, 730. Temperatura y humedad del aire, seco, 12, húmedo, 10.

Viento; dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 12—13. Mínima del id., —2. Diferencia 10—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 4.3.

Arbitrios Municipales. Resumen del producto obtenido el día 12 de noviembre de 1904. Peseñas.

Alhóndiga, 878.16. Matadero, 742.20. Fielatos, 978.51. Arbitrios y otros, 316.60. Total, 2915.55.

Reses degolladas en el Matadero el día 10; 9 bueyes 11 terneras, 0 ovejitas 1 carneros, y 10 cerdos.

Registro civil día 12. Defunciones: varones 2 hembras 1. Defunciones: Luciano Martínez 21 años. María Mendiola 31 años. Primitivo Viguiri 9 meses. Margarita Ochoa 5 meses. Matrimonios: ninguno.

CALENDARIO DE Heraldos Alavés. NOVIEMBRE. 80 días. Cuarto creciente el 14.—Luna llena el 22. Sale el sol a las 6 h. 46.—Se pone a las 4 h. 43.

15. 1855. Entrada en Méjico del presidente Alvaréz.

MARTES. 330. Stos. Eugenio I arzob., Leo-1 46 poldo conf., Fidenciano mr. y sta. Gertrudis vg.

San Eugenio arzobispo de Toledo. Este insigne varón, primer obispo y apóstol de Toledo, fué natural de Roma. Luego que oró predicar al apóstol San Pedro examinó su doctrina, y obrando la divina gracia en su alma abrazó la religión y se bautizó. Cuando salió de Roma la misión de varones apóstólicos. Acompañó a San Dionisio Areopagita hasta Arlés, y luego tomó el camino para España. Llegado que hubo a Toledo, predicó públicamente la fe del evangelio, convirtiéndole muchos a la religión.

CULTOS. EN EL CARMEN. Los sábados al anochecer, Rosario y Salve. Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde. Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO. Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor. Todos los días se dirá misa a las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso. Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio. También habrá misa a las once y a las doce. A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramento. Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores. San Miguel.—Rosario y Viacrucis.

CAPILLA DE LOS JESUITAS. El día 8 de cada mes hay en esta iglesia ejercicio de la Inmaculada. MM. REPARADORAS. A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuerto al público todo el día. A las nueve misa rezada. A las cinco de la tarde, reserva y cánticos.

de una tienda de vinos y flores, por no poder atenderla su dueño. Informarán. Cuchillería 12, tienda. 15-1

de una capa de niño que se extravió ayer tarde en la Plaza de la Virgen Blanca. Se gratificará a quien la entregue. Cercas Altas 3. 2-1

2764 Corsés. Nuevo establecido miento dedicado exclusivamente a la venta de corsés, montado a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es variadísima, a precios verdaderos de fábrica. También surte de muelles, ballenas y demás artilugios convenientes, a precios muy ventajosos.

LA HISPANIA. San Antonio 33—VITORIA.

3025 HISPANIA. Compañía general de Seguros. Seguro de incendios.—Seguro de obreros.—Seguro de patronos. Especial para Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios, Abogados, Notarios, Procuradores, etc. Es la más económica y la que más ventajas ofrece a los asegurados. Agente en Alava, Miguel de Viana, calle de Añ, 2, Vitoria. 50-11

3035 Se alquila. una bonita casa con huerta en el cercano pueblo de Arriaga. Informarán en la taberna del mismo pueblo. 15-10

A LOS VITICULTORES. Máquina de Ingertar, sistema Blasco y Orive. Esta máquina de gran utilidad para los labradores, puede hacer un peón sin práctica más de 6.000 ingertos diarios. Los pedidos a don Julio Orive Gil, la Industrial, (Labastida Rioja Alavesa), 1843 B. T. M.

Observatorio de la Academia de San Prudencio. A las nueve de la mañana altura barométrica reducida a 0 grados, 730. Temperatura y humedad del aire, seco, 8, húmedo, 6.

Viento; dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados, 730. Temperatura y humedad del aire, seco, 12, húmedo, 10.

Viento; dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 12—13. Mínima del id., —2. Diferencia 10—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 4.3.

Arbitrios Municipales. Resumen del producto obtenido el día 12 de noviembre de 1904. Peseñas.

Alhóndiga, 878.16. Matadero, 742.20. Fielatos, 978.51. Arbitrios y otros, 316.60. Total, 2915.55.

Reses degolladas en el Matadero el día 10; 9 bueyes 11 terneras, 0 ovejitas 1 carneros, y 10 cerdos.

Registro civil día 12. Defunciones: varones 2 hembras 1. Defunciones: Luciano Martínez 21 años. María Mendiola 31 años. Primitivo Viguiri 9 meses. Margarita Ochoa 5 meses. Matrimonios: ninguno.

CALENDARIO DE Heraldos Alavés. NOVIEMBRE. 80 días. Cuarto creciente el 14.—Luna llena el 22. Sale el sol a las 6 h. 46.—Se pone a las 4 h. 43.

15. 1855. Entrada en Méjico del presidente Alvaréz.

MARTES. 330. Stos. Eugenio I arzob., Leo-1 46 poldo conf., Fidenciano mr. y sta. Gertrudis vg.

San Eugenio arzobispo de Toledo. Este insigne varón, primer obispo y apóstol de Toledo, fué natural de Roma. Luego que oró predicar al apóstol San Pedro examinó su doctrina, y obrando la divina gracia en su alma abrazó la religión y se bautizó. Cuando salió de Roma la misión de varones apóstólicos. Acompañó a San Dionisio Areopagita hasta Arlés, y luego tomó el camino para España. Llegado que hubo a Toledo, predicó públicamente la fe del evangelio, convirtiéndole muchos a la religión.

CULTOS. EN EL CARMEN. Los sábados al anochecer, Rosario y Salve. Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde. Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO. Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor. Todos los días se dirá misa a las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso. Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio. También habrá misa a las once y a las doce. A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramento. Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores. San Miguel.—Rosario y Viacrucis.

CAPILLA DE LOS JESUITAS. El día 8 de cada mes hay en esta iglesia ejercicio de la Inmaculada. MM. REPARADORAS. A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuerto al público todo el día. A las nueve misa rezada. A las cinco de la tarde, reserva y cánticos.

de una tienda de vinos y flores, por no poder atenderla su dueño. Informarán. Cuchillería 12, tienda. 15-1

de una capa de niño que se extravió ayer tarde en la Plaza de la Virgen Blanca. Se gratificará a quien la entregue. Cercas Altas 3. 2-1

2764 Corsés. Nuevo establecido miento dedicado exclusivamente a la venta de corsés, montado a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es variadísima, a precios verdaderos de fábrica. También surte de muelles, ballenas y demás artilugios convenientes, a precios muy ventajosos.

LA HISPANIA. San Antonio 33—VITORIA.

3025 HISPANIA. Compañía general de Seguros. Seguro de incendios.—Seguro de obreros.—Seguro de patronos. Especial para Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios, Abogados, Notarios, Procuradores, etc. Es la más económica y la que más ventajas ofrece a los asegurados. Agente en Alava, Miguel de Viana, calle de Añ, 2, Vitoria. 50-11

3035 Se alquila. una bonita casa con huerta en el cercano pueblo de Arriaga. Informarán en la taberna del mismo pueblo. 15-10

A LOS VITICULTORES. Máquina de Ingertar, sistema Blasco y Orive. Esta máquina de gran utilidad para los labradores, puede hacer un peón sin práctica más de 6.000 ingertos diarios. Los pedidos a don Julio Orive Gil, la Industrial, (Labastida Rioja Alavesa), 1843 B. T. M.

AGUA NATURAL DE VILAJUIGA. La más rica en litina. Infallible en todas las enfermedades del estómago, hígado, bazo, pléreas, así como en la diátesis úrica (mal de piedra) y para evitar las auto-intoxicaciones como en las coquecias, tuberculosis, etc. Pueden usarse en bebida ordinaria sola o con vino. Sea altamente reconstituyente. DEPOSITO: Farmacia de Lopez Montejo, Sucesor de Corti, Correría 63. 8034

Interesantísimo A NUESTROS LECTORES

Carrera breve y sin gastos. No más rutina. Por 540 pesetas en Victoria 6835 por correo, se entrega el tomo de tamaño 34 por 28, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, etc., que forma sistema métrico decimal, libranza, balances, operaciones, prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes. Titular: Contabilidad Mercantil Simplificada.

al alumno de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel P. Fort, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Dirigirse a don Esteban Arco, calle Rioja 6—2.ª VITORIA. Cálculo el 17 de Diciembre. 15-1 p

3061 Se cede por la posibilidad de poder atenderlo su dueño Cuenta del mismo una 15.000 pesetas y puede producir trabajando del 30 al 40 por ciento libre. Razón en esta administración. 6-1

3066 De un tronco de caballos en buenas condiciones. Informarán en esta administración. 6-2

3067 Un charret de dos asientos con atalajes para un ganado, ambos muy poco usados. Datan razón Cercas bajas, carpintería de don Indalecio Ruiz de Arbulu. 6-2

2970 CAPAS A 11 PESETAS. Gran colección de capos con embuzos de terciopelo, astración y lana a los precios de 11, 13 y media, 20, 23, 27 y media, 32, 40, 45, 50, 55, 60, 65, 90 y 100 pesetas. Especialidad en capos confeccionados en Madrid. Capas bordadas a 100 pesetas. Gran surtido en embuzos de terciopelo, astración y lana. Almacén de paños, Vicente Enciso Solana, Estación 7. 25 N.

3036 Justo Mateo Tejeda, Talleres. Florida 9.—Taller. Escudos y atributos de todas clases y todo lo concerniente al ramo de Escultura y Talla. También se encargan de la construcción de toda clase de muebles, especialmente en los de arte. En el mismo local se encuentran una colección de armas antiguas e limitadas de todas clases y estilos. Muebles de Talla XV (Fotografiados) grabados a fuego. Florida 9.—Taller.—VITORIA

3032 ALMACEN DE Maderas de Construcción. Sierra mecánica a vapor. Venta de postes para Telégrafos y Electricas. Precios económicos, presta la mercadería en la estación de Miranda. Dirigirse a don Melitón Peña. Por Miranda, Valdegovía, San Millán.

3058 Buena ocasión. Se venden dos troncos de caballos y cuatro coches, una berlina semi-nueva, una cesta y dos "victorias", en buen uso. Un tronco de caballos de 4 y 5 años, alzada un metro 66 centímetros; bien engañados, en trono y solo; otro tronco negro de 6 años, alzada 1 metro 62 centímetros a toda prueba. Todo se vende en inmejorables condiciones. Dirigirse en don Antero Millán, Fonda, Mondragón. 15-5

DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO PARA TEÑIR EL CABELLO. Se garantiza que si se manchar en absoluto nada ha de conseguir que esté teñido usando el prodigioso ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO. Su uso es con las manos, como cualquier Aceite de tocador. Único Depósito en Vitoria, señora Vinda de Blanco; Estación, 1. OMBRIN 85. 3028 | 50-11

2701 EL ARTE PARA TODOS. Album de muestras para aprender a dibujar figuras, paisajes y perspectiva, valiéndose de la cuadrícula. Cuadernos indispensables a todos los alumnos de Instrucción primaria. Obra declarada útil para servir de texto en la enseñanza, por R. O. de 2 de julio de 1904. Precio del album 0'60 pesetas. Al por mayor gran rebaja. Han salido tres cuadernos; el segundo contiene más de 300 modelos. Se remite un cuaderno de muestra gratis a los señores Profesores que lo soliciten. También se proporcionan cartapuestas especiales, cuadrículadas a una peseta docena. Pídanse a la Administración de La Zordara, Aroha, 8, Barcelona. 60

2766 BANCO DE VITORIA. Capital 3.000.000 de pesetas. Principales Operaciones. Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés. Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 2 por 100 anual. Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos. Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales. Ordenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc. Negociación de fianzas, libras y marcos a las mejores condiciones. Descontos, giro y negociación de Letras. Prestamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales e industriales y créditos en cuenta corriente. Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

Objetos de Escritorio IMPRENTA MODERNA

LA BANDERA

CONSEJO GENERAL DE REDENCIONES. REEMPLAZO DE 1905.—SORTEO EL 12 DE FEBRERO. Repre estantes banqueros en todas las capitales y principales poblaciones de España.—Director: don Francisco Ceruñá y Planas. Autorizado por poderes por R. O. de 24 de Junio de 1855.—Consejo general de Administración, constituido por las 47 Capitales de provincia de España. Dirección y Administración general, Encarnación, 15, pral. dra.—Madrid. Para informes dirigirse al representante don Artime Sánchez, Fueros 7, 1.ª en Vitoria (Alava).

3728 GRAN TINTORERIA MODERNA DE D. VILLANUEVA. Talleres modelo recientemente instalados, calle Magdalena número 3. Perfección, economía y prontitud sin competencia. Hoy en Vitoria. Limpieza a seco perfeccionada. Negocio a diario para lutos. CALLE ESTACION 23 Y CALLE HERRERIA 21. VITORIA

2854 Aktieselskabet det Vestindiske Kompagni. Correos reales Dinamargueses—Subvencionados por el Estado para CUBA, MEXICO Y PUERTO RICO. Los magníficos transatlánticos de gran porte y mucha velocidad, saldrán el 25 de Octubre y 9 de Noviembre próximos, admitiendo carga y pasajeros para HABANA, VERACRUZ, TAMPIO y PROGRESO y con trasbordo a Buenos Aires para vapores de la Compañía en Saint Thomas y Habana para San Juan de Puerto Rico, Arcecho, Aguadilla, Mayaguez, Ponce, Nomasco, St. Croix, St. Kitt, St. Martin, St. Esteban, Guadalupe, Clonjuegos y Matanzas. Brevemente admitirá pasajeros y carga en concimiento directo para Santiago de Cuba, Cárdenas, Sagua la Grande, Gibara, Guantánamo, Manzanillo, Calbarrio, etcétera, etcétera. Estos vapores dotados al agua en el presente año, llevan todos los camarotes de 1.ª sobre cubierta, que es de teka para abrigar los calores, y están dotados de luz eléctrica, lujosos salones, cuartos de baño y duchas para todas las clases, inclusive 3.ª y el servicio se hace por cocineros y camareros españoles. Las camas de 3.ª son de muelles, de hierro esmaltado y dotadas de buenos colchones, almohadas y sábanas.

Nuestro vapor extraordinario "St. Domingo" provisto de todos los perfeccionamientos de los antes citados, además de una bodega frigorífica para frutas, etc., saldrá de este puerto el día 25 de Octubre próximo admitiendo para los puertos mencionados pasaje de I, II, III preferente y III ordinaria. Para más informes dirigirse al Agente en Alava, HERMOGENES GARAYO, Sar 10, 8.º

AGENCIA DE LAS Vapores Correos y Rápidos DE LAS MENSAJERIAS MARITIMAS. Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haiti y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaíso, Callao (Perú), California, Nevada y a todos los Puertos de la América, a precios más reducidos. Pedir informes: al Agente José María Casteros, Calle Solana número 7, TOLOSA—(Guipúzcoa) 2760—a 44

3061 Se arrienda el hotel sito en la calle del Sur, número 32, que consta de planta baja, primero y segundo pisos, cuarto de baño, alberca, jardín, cocheras, etc. Informes, Prado 10, fábrica de telos de punto. 8-3 a

2748 Farmacia de Bulnes. (Antigua de don Isidoro Arellano) Plaza de la Virgen Blanca. Especialidades acreditadas, antiguas y modernas.—Aguas minerales.—Línea para vacuna, renovada cada trimestre.—Productos químicos y medicamentos puros, garantizados.—Especialidad en Inyecciones hipodérmicas.—Análisis.—Oxígeno.

2237 GORDOS pueden dejar de serlo, tomando el JARABE CONTRA LA OBESIDAD M. Barrera, Farmacéutico, BILBAO T. M. A

2968 Maestro Superior y Bachiller. Prepara alumnos de ambos sexos para la carrera del Magisterio, por los programas oficiales, a los que lo soliciten. Precios convencionales. Informes, Rioja 5, 1.ª derecha. 20-9 a

2747 Lecciones de Latín per Félix B. de Baleraga. Con más de 20 años de práctica en la enseñanza de Latín, se ofrece para dar lecciones a los alumnos del Seminario é Instituto, en su casa y a domicilio. Precios convencionales. Plaza de la Provincia número 11, piso 3.º

2834 L'UNION. Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1828. Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1903. Francoes. Capital social 10.000.000. Reservas 12.758.773. Prima a recibir 97.112.177. Total de garantías 112.870.949. Capitales

